

FACULTAD DE CIENCIAS EMPRESARIALES

**ESCUELA ACADÉMICO PROFESIONAL DE
ADMINISTRACIÓN EN TURISMO Y HOTELERÍA**



UCV
UNIVERSIDAD
CÉSAR VALLEJO

**“EL TURISMO VIVENCIAL Y EL DESARROLLO SOSTENIBLE
EN LA RESERVA PAISAJÍSTICA NOR YAUYOS COCHAS
COMUNIDAD DE HUANCAYA
DEPARTAMENTO DE LIMA 2013.”**

**TESIS PARA OBTENER EL TÍTULO PROFESIONAL DE:
LICENCIADA EN ADMINISTRACIÓN EN TURISMO Y
HOTELERÍA**

**AUTORA:
SUSAN VERIOSHKA RODRÍGUEZ ALDAZABAL**

**ASESORA:
Lic. BERTHA GLADYS MIRANDA GUEVARA**

LIMA-PERÚ

2013

DEDICATORIA

Va dedicado a mis padres y mis hermanos quienes son mi base fundamental en la vida.

AGRADECIMIENTO

El agradecimiento es para Dios y toda mi familia quienes siempre están conmigo.

PRESENTACIÓN

El presente estudio de investigación titulado “El Turismo Vivencial y El Desarrollo Sostenible de la Reserva Paisajística Nor Yauyos Cochas comunidad de Huancaya, Departamento De Lima 2013” tiene la finalidad de determinar la relación del turismo vivencial y el desarrollo sostenible en la Reserva Paisajística Nor Yauyos Cochas Comunidad de Huancaya Departamento de Lima 2013. En cumplimiento del Reglamento de Grados y Títulos de la Universidad César Vallejo. Esta investigación surge con el propósito de conocer sobre el Turismo vivencial en Huancaya y el Desarrollo sostenible, siendo esta última de gran importancia para conocer aún más nuestra biodiversidad y valorarlo como tal.

El presente estudio de investigación nace a partir del deseo de investigar el proceso que viene siguiendo el turismo vivencial en la comunidad de Huancaya, ubicada en la Reserva Paisajística Nor Yauyos Cochas departamento de Lima.

Hoy en día, destinos como Puno y Cuzco incursionan en el trabajo que requiere el Turismo Vivencial que no solo es brindar sus casas como hospedaje sino que va mucho más allá de nuestros ojos.

Se toma como ejemplo de Turismo vivencial y Desarrollo sostenible al Proyecto corredor Puno Cuzco (2002). Este proyecto otorga financiamiento, capacitaciones y pasantías a las comunidades de Raqchi quienes vieron la experiencia de la región puno e hicieron su réplica.

En ese sentido, en Puno, los habitantes de Uros Cantaqui, recibieron lecciones gastronómicas y hoteleras de una importante cadena de hoteles de la ciudad (Casa Andina Classic). Se reconoce que, gracias al Turismo vivencial estas comunidades han mejorado sus condiciones de vida, desde el punto de vista de autoestima y el mejoramiento de su seguridad alimentaria. Se obtuvo también un mejoramiento de vivienda y las cocinas ecológicas con menor uso de combustible y menor contaminación al ambiente, gracias al abono natural.

Las hipótesis de la investigación son: Existe una relación significativa entre el Turismo Vivencial y el Desarrollo Sostenible en la Reserva Paisajística Nor Yauyos Cochas Comunidad de Huancaya Departamento de Lima 2013.

Dentro de las Hipótesis Específicas están: El nivel de percepción que genera el Turismo Vivencial es alto en la Reserva Paisajística Nor Yauyos Cochas Comunidad de Huancaya Departamento de Lima 2013. La relación significativa entre la Riqueza cultural y la Riqueza natural en el Desarrollo Sostenible de la Reserva Paisajística Nor Yauyos Cochas Comunidad de Huancaya Departamento de Lima 2013.

La variable X: Turismo vivencial, Se operacionalizó con las dimensiones de Riqueza cultural y Riqueza natural.

La variable Y: El Desarrollo sostenible, Se operacionalizó con las dimensiones sociales, económicas y ambientales.

Las limitaciones del Estudio fueron de carácter bibliográfico ya que no existe suficiente material impreso al respecto.

La investigación consta de 2 capítulos estructuralmente interrelacionados en forma secuencial determinados por la Universidad César Vallejo en su reglamento, como son: El capítulo I se trata de la parte Introdutoria que se incluye el Problema de investigación dentro de ello se menciona la realidad problemática, formulación del problema, justificación, antecedentes, objetivos general y específicos, marco referencial dentro de ello se encuentra el Marco teórico y el marco conceptual.

Y en la parte 2 se encuentra el marco metodológico en donde se incluye la hipótesis, las variables conceptual y operacional, la metodología dentro de ello esta los tipos de estudio, el diseño, la población y muestra, además se está mencionando los métodos de investigación, técnicas e instrumentos de recolección de datos y el método de análisis de datos, luego se presentará los

resultados, discusión, conclusiones, sugerencias, las referencias bibliográficas finalmente los anexos se presentan los instrumentos, la base de datos utilizada y la matriz de consistencia.

Espero que el interés y empeño extendido en el desarrollo de esta investigación sea valorada y del mismo modo tendré en cuenta sus apreciaciones que enriquecerán la presente tesis. .

ÍNDICE

	Pág.
Dedicatoria	2
Agradecimiento	3
Presentación	4
Índice	7
Resumen	9
Abstract	10
1. INTRODUCCIÓN	11
1.1 PROBLEMA DE INVESTIGACIÓN	11
1.1.1 Realidad Problemática	11
1.1.2 Formulación del Problema	13
1.1.3 Justificación	13
1.1.4 Antecedentes	14
1.1.5 Objetivos	26
1.1.5.1 General	26
1.1.5.2 Específicos	27
1.2 MARCO REFERENCIAL	27
1.2.1 Marco Teórico	27
1.2.2 Marco Conceptual	36
2. MARCO METODOLÓGICO	42
2.1 Hipótesis	42
2.2 Variables	42
2.2.1 Definición conceptual	42
2.2.2 Definición operacional	43
2.3 Metodología	43
2.3.1 Tipos de estudio	43
2.3.2 Diseño	44
2.4 Población y muestra	45
2.5 Método de Investigación	46
2.6 Técnicas e instrumentos de recolección de datos	46
2.7 Métodos de análisis de datos	47

3. Resultados	48
4. Discusión	58
5. Conclusiones	59
6. Sugerencias	60
7. Referencias Bibliográficas	61
8. Anexos	62

RESUMEN

La investigación se realizó bajo el diseño no experimental, Correlacional, porque se determinó la relación entre las variables de estudio, apoyándose en el método hipotético deductivo, la población de estudio estuvo conformada por 900 pobladores del distrito de Huancaya de la Provincia Yauyos y la muestra por 267 pobladores del distrito de Huancaya, en la recopilación de datos se utilizó la técnica del muestreo probabilístico de tipo aleatorio simple, el análisis de los datos se realizó con la correlación de Spearman.

Por lo tanto, se demostró que el Turismo Vivencial, está relacionado directamente con el Desarrollo Sostenible en la Reserva Paisajística Nor Yauyos Cochas Comunidad de Huancaya Departamento de Lima 2013, según la correlación rho de Spearman de 0,704 representando una buena correlación entre las variables y además como el valor de $p = 0,000$ y siendo menor al 0,05 se rechaza la H_0 y se acepta la H_a , lo cual quiere decir que existe una relación significativa entre el Turismo Vivencial y el Desarrollo Sostenible en la Reserva Paisajística Nor Yauyos Cochas Comunidad de Huancaya Departamento de Lima 2013.

Palabras clave: Turismo vivencial y el desarrollo sostenible en la Reserva Paisajística Nor Yauyos cochas comunidad de Huancaya.

ABSTRACT

The research was conducted under non- experimental, descriptive correlational design , because the relationship between the study variables , based on the hypothetical deductive method , we determined the study population consisted of 900 residents of the district Huancaya of Yauyos Province and shown by 267 residents of the district Huancaya , data collection technique of simple random probability sampling rate was used, the data analysis was performed using Spearman's correlation .

Thus, it was shown that experiential tourism, is directly related to sustainable development in Nor Yauyos Cochabambas Community Huancaya Lima 2013, according to the Spearman rho correlation of 0.704 representing a good correlation between the variables and also as the value of $p = 0.000$ and less than 0.05 being the H_0 is rejected and H_a is accepted, which means that there is a significant relationship between experiential tourism and sustainable development in Nor Yauyos Cochabambas Community Huancaya Lima 2013.

Keywords: experiential tourism and sustainable development of lakes Nor Yauyos Huancaya community .